



つながぎ つむぐ

☆☆☆☆☆☆☆☆ 「えべつ型コミュニティ・スクール」

令和7年8月19日
第61号
江別市教育委員会
総務課・学校教育課

奇い添い励ます中学生、目標に向かって頑張る小学生 ～第三中学校区 小中合同新体力テスト～

第三中学校区で小中合同の新体力テストが行われました。昨年度、いずみ野小と第三中で始めた取組ですが、今年度から第一小も加わって2つの小学校の5年生4クラスと第三中の2年生で実施しました。実施種目は、握力、立ち幅跳び、長座体前屈、反復横跳び、上体起こしの5種目です。全体指導は、第三中の体育科の先生2名が行い、授業の導入場面では、軽快な音楽に合わせたウォームアップ運動を行いました。小学生と中学生がペアになってリズムよくステップを踏む運動がある等、子どもたちの歓声と笑顔が体育館いっぱいに広がりました。

その後は、グループに分かれて各種目の記録測定を行いました。全てのグループで中学生が小学生に手本を示し、ポイントを教え、記録測定をしていました。「ラインのギリギリを攻めるんだよ!」「すごいね、いいよ!」「もっとできるよ、もう少し!」等、中学生がたくさん励ましてくれるので、小学生はいつも以上に頑張っていました。

小学生にとって、今回の取組は、各種目で記録が向上しただけでなく、中学生が身近な目標(モデル)となり、「自分も中学生になったら、先輩のようになりたい」という気持ちを抱いたようです。また、中学生にとっては、人間関係をつくる力や課題に対応する力を育む等、キャリア教育の内容となる活動になっていました。



第一小と第三中の合同新体力テスト



いずみ野小と第三中の合同新体力テスト



児童会と生徒会がコラボして挨拶の輪を広げる ～大麻東中学校区 リモート挨拶運動～

大麻東中学校区の3校で小学校と中学校をリモートで結んだ挨拶運動が行われました。昨年度から取り組んでいる実践で、大型のモニターやタブレット端末越しに児童会や生徒会の子どもたちが、登校してくる子どもたちに「おはようございます」の挨拶をし、中学校区の挨拶の輪を広げる取組です。挨拶運動を始める前に児童会と生徒会の子どもたち同士が自己紹介をしたり、モニター越しに小学校時代の担任の先生と中学生が会話をしたり等、挨拶運動以外の場面でも微笑ましい光景が見られました。



大麻東小での挨拶運動



大麻泉小での挨拶運動

中学校の家庭科と技術科の授業を体験！

～大麻中学校区 中学校登校(中学校体験)～

7月8日(火)～10日(木)に大麻中学校区で中学校登校が行われました。今回は「中学校の授業の雰囲気を知ることで、中学校入学への意識を持たせる」ことを目的とし、家庭科と技術科の2教科の授業を体験するように日程が組まれていました。昨年度までには、1教科の体験授業と授業参観というメニューでしたが、体験授業が増えたことで、より「中学校の授業の雰囲気を知る」ことが可能となりました。

家庭科では、計量スプーンを使って調味料等の計量をする学習を行いました。砂糖や食塩等の粉状のものを計量する時は、塊が入らないように注意しながら山盛りにすくい取り、他のスプーンの柄等で平らにすりきるということを実際に体験して学びました。正確な重さをはかり取ることができると、各グループから大きな歓声が上がリ、子どもたちは、さらに学習への意欲を高めていました。

技術科では、「情報の技術」についての授業を受け、「情報のデジタル化」に関わる「パケット」の考え方について学びました。「0と1」のマス目がたくさんあるシートを「1パケット」と見立て、全員で分担して「1」のところを着色していきました。その後、番号順に全てのシートをつなぎ合わせると、「ポケモン」の大きな絵が浮かび上がり、子どもたちから歓声があがりました。技術科は小学校の教科にはありませんが、今回の授業で中学校の技術科の授業のイメージをつかめたようです。

大麻小、大麻西小、文京台小の3校の6年生にとっては、中学校の学習や生活の雰囲気を体感することができた貴重な中学校登校(中学校体験)となりました。



大麻小の6年生



大麻西小の6年生



文京台小の6年生

吹奏楽部の素敵な演奏で楽しい時間を過ごしました

～野幌中学校区 吹奏楽部出前ふれあいコンサート～

石狩管内の中体連の日に東野幌小で野幌中吹奏楽部による「ふれあいコンサート」が行われました。野幌中学校区で例年行われている取組で、秋には野幌若葉小でも実施される予定です。演奏曲は小学生になじみのあるアニメや人気のあるバンドの曲目で構成されていて、子どもたちもリズムに乗って楽しそうに聴いていました。また、中学生のお兄さん、お姉さんの素敵な姿は、小学生の身近な目標(なりたい自分)にもなっています。小学校の先生方には、成長した教え子たちの姿を見ることができ貴重な機会でもあります。



東野幌小での野幌中吹奏楽部コンサート